

# EL CORREO

Año XV.

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Extranjero, pesetas 12 trimestre; Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión Postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

MADRID

Jueves 24 de Mayo de 1894

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

Núm. 5.147

## La benevolencia de los conservadores y los tratados.

### TARIFAS QUE SE APLICAN.

Cualquiera entienda a los periódicos que desean a todo trance una nueva crisis, para que así se complique más la cuestión de los tratados y salga del gobierno el señor Moret; lo cual, conseguido daría motivo para que los mismos periódicos, hostiles al Sr. Moret, dijeran al día siguiente que el gobierno era de medias cucharas, que no había oradores en el banco azul y que procedía... otra vuelta a la parva.

El Liberal es quien más cultiva la crisis. Si hubiera habido todas las crisis anunciadas por este colega, ya tendrían cesante a ministros a estas horas hasta los porteros del Congreso.

Fero además de hablar hoy de la crisis por milésima vez, viene muy afectado porque, según dice, el gobierno vive a espaldas de la benevolencia de los conservadores. Y esto se dice a raíz del debate del bill en el Senado, que ha durado veintidós días; de la información para los tratados, que ha durado treinta y seis, y cuando acaban de anunciarse tres debates más al rededor de la propia materia, que se proponen plantear los Sres. Navarro Reverter, Gema y duque de Tetuan.

Y cuando hablando del bill en el Congreso, dice El Imparcial:

«En cuanto al orden de la discusión, y sin perjuicio de alterar los turnos, si como es natural otras minorías intervienen en el debate, se convino en que los Sres. Navarro Reverter, Sánchez Toca y Castellano pueden consumir turnos de totalidad; los Sres. Alvear, marqués de Figueroa y Bergamín, turnos en contra del artículo único; los señores marqués de Lema, Osmá y Bergas, enmiendas, y el Sr. Cos-Gayón intervendrá con motivo de alusiones.»

El Sr. Cánovas ha manifestado que no tiene propósito de intervenir en la discusión, a menos que sea repetidamente aludido.

Con esta distribución ya se ve que hay de darle para rato.

Y, sin embargo, se habla con la mayor frecuencia por algunos colegas... de la benevolencia de los conservadores.

En condiciones de mayor serenidad de juicio El Globo que los periódicos enemigos ardorosos de los tratados y que los periódicos perseguidores de las crisis semanales, dice:

«Entre los conservadores y los diagnósticos de impaciencia de la situación, se han empeñado en que el gabinete está en crisis.»

Para los conservadores y para los fastidiosos a quienes aludimos, las dificultades con que en la importantísima cuestión de nuestro régimen arancelario y de tratados viene luchando el Sr. Moret, deben motivar su retirada del gabinete.

Nosotros no lo creemos. Porque una crisis en estas circunstancias, sería desastrosa.

Y tan desastrosa, pareciendo mientras que haya ministeriales que no lo comprendan así, y que no penetren el plan que se persigue con una crisis en los actuales momentos. Entonces si que ni habría presupuesto; ni tratados, ni nada positivo; solo surgiría una inmensa confusión.

Otro de los asuntos que sirvieron de tema en el salón de conferencias del Congreso, fué un telegrama que ha publicado la Gaceta de Colonia diciendo que en la aduana de Irún los productos alemanes pagan a su entrada en la Península con arreglo a la tarifa máxima, con la salvedad de que será abonada la diferencia a los importadores cuando se vote el tratado.

Además se dijo en el Congreso que lo mismo ocurre en los puertos alemanes con los productos españoles.

Pues bien, el Sr. Moret, preguntado ayer tarde por los periodistas, dijo lo siguiente:

«En lo que se refiere a las Aduanas españolas, la noticia es absolutamente falsa; en ellas se aplica a las procedencias alemanas nuestra tarifa máxima, sin oferta alguna de devolución, que sería simplemente absurda; y en cuanto a las aduanas de Alemania, no sé otra cosa sino que nos aplican su tarifa general, no creyendo yo que tengan los alemanes la generosidad de guardar para los españoles lo que tienen perfecto derecho para embolsarse.»

Por cierto que ocupándose de estas cosas El Liberal, añade:

«Noticias de Berlín recibidas por varios senadores (que no cito), dicen que Alemania aplica a los productos españoles, no solamente su tarifa máxima, sino la extraordinaria, que recarga los derechos de aquella en un 50 por 100.»

Lo cual nos ha llenado de confusión porque nosotros no conocemos esas tarifas sueltas y extraordinarias de que habla El Liberal.

No conocemos en Alemania más que una tarifa, la autónoma, que se convierte en máxima mediante el recargo de un 50 por 100, que es la que aplica aquel gobierno, desde hace días, a las procedencias españolas.

Sobre lo demás que se dice con motivo del telegrama de la Gaceta de Colonia, y de la pregunta que sobre el particular desea hacer mañana el Sr. Osmá en el Congreso, hay que depurar la ligereza con que aquí se formulan juicios sobre asuntos fáciles de aclarar y la rapidez con que se sacan consecuencias. De que la Gaceta de Colonia haya publicado un telegrama de

Irún, diciendo que se había aplicado a las mercancías alemanas desde el 15 la tarifa máxima, pero reservando en depósito la diferencia de derechos con la convencional hasta que el gobierno decidiera, han deducido en un momento varios colegas que el gobierno tenía pactos secretos con Alemania y convenciones hechas a espaldas de las Cortes, y con tan plausible motivo lanzan las campañas a vuelo y hacen indecibles y sabrosos comentarios.

No valiera más haber tratado de enterrarse cuando tan fácil era? Por nuestra parte, adelantándonos a lo que pueda, el gobierno decir en las Cámaras, aseguramos que no existe semejante estipulación; que las aduanas españolas aplican la tarifa primera del arancel a las mercancías alemanas, y las aduanas alemanas la tarifa general a las españolas; que aun cuando Alemania dió la orden para esa aplicación desde el día 16, ésta no tuvo lugar en aquellas aduanas en los primeros días, puesto que nuestros consules encargados de transmitir inmediatamente el aviso de su aplicación, no tuvieron ocasión de hacerlo; que si la aduana de Irún, en previsión de los sucesos, aplicó la tarifa máxima, lo haría en todo caso reservando a la decisión del gobierno si debían devolverse ó no los derechos mientras no recibiese la orden oficial de aplicar la referida tarifa número 1. A este último suceso alude sin duda el telegrama referido que ha dado lugar a tan infundados comentarios.

## LA REINA Y LOS TRATADOS

De La Epoca:

«A nuestro juicio, el asunto no tiene la importancia que le da El Correo. Indudablemente, los obreros catalanes debieron de interpretar equivocadamente las palabras que S. M., como ocurre en tales casos, los diría, prometiéndoles interesar a su gobierno responsable en favor de los deseos expresados por los comisionados.»

De todas maneras, debe hacerse constar que la prensa conservadora, hasta que El Correo llamó su atención, consideró natural que los proteccionistas catalanes dijeran lo que dijeron, supuesto que publicaron el telegrama sin comentarios ni protesta.

## El Banco y el ministro de Hacienda

Tampoco en la reunion que ayer celebró el Consejo del Banco quedó resuelto el dictamen que se discute.

Segun El Imparcial, las corrientes dominantes en el Consejo del Banco, tienden a limitar algo las pretensiones del ministro de Hacienda.

El Liberal dice, por su parte:

«Parece que no solamente los consejeros conservadores, sino tambien los que representan la tradicion en el Banco, encuentran que para las prácticas del establecimiento es excesivamente radical el proyecto del ministro.»

Entre los ministeriales circuló anoche el rumor de que el gobernador del Banco, Sr. Gullon, se sentía fuertemente molesto por la actitud del Consejo de gobierno.

## El Consejo de ministros.

Ha empezado a las tres y media en la Presidencia, y se dice que en este Consejo se fijarán las fuerzas de mar y tierra para el próximo ejercicio; se tratará de ultimar los presupuestos de gastos para presentarlos pronto, y se hablará de candidatos para la comision del bill en el Congreso.

## LOS TERRORISTAS RUSOS

Rumores de un complot contra la vida del Czar.—Descubrimiento de una sociedad secreta.—El entierro de la gran duquesa Catalina.—Misterioso asesinato de un estudiante.—Trabajos de la policia.—La casa del complot.—Prisiones de estos días.—La hija de un general detenida por la policia.—Prisiones en San Petersburgo y Moscú.

Los corresponsales de los periódicos ingleses en San Petersburgo telegrafían a sus periódicos que en aquella capital y otras ciudades importantes del Imperio, se están llevando a cabo numerosas detenciones.

A pesar del secreto que sobre estas cosas guardan las autoridades rusas y del absoluto silencio de la prensa, no ha podido ocultarse al público que los presos son en su mayor parte estudiantes y empleados de categoría inferior.

Segun unos se trata de un vasto complot contra la vida del soberano, complot que debía realizarse hace pocos días, en el entierro de la gran duquesa Catalina Mikailowna.

El Czar, acompañado de los príncipes de la familia imperial, asistió al entierro; siguiendo a pie el feretro, ofrecía a los conspiradores ocasión para realizar su criminal propósito. Nada ocurrió, sin embargo. La policia, que en enorme contingente vigilaba el trayecto, no permitió al público acercarse al cortejo, y no considerando esta precaucion suficiente, ocupó los patios de las casas contiguas al palacio de la gran duquesa, para impedir que desde allí se arrojara algun explosivo a la llegada del Emperador.

Segun otra version, las numerosas prisiones de estos días están relacionadas con el descubrimiento de una sociedad secreta, hecho por la policia el año pasado.

A fines de Abril de 1893, se encontró en un bosque próximo a una de las estaciones del ferrocarril del Báltico inmediata a San Petersburgo, el cadáver de un joven de diez y nueve años, vestido con el uniforme de los alumnos del gimnasio ó colegio del Cronstadt.

Interrogado el jefe de la inmediata estación del ferrocarril, dijo que en efecto recordaba haber visto, pocos días antes, bajar del tren procedente de San Petersburgo, tres jóvenes que llevaban el mismo uniforme que el muerto, y que se fijó en que solo habían regresado dos.

Puesta en la pista la policia no tardó en descubrir a los dos compañeros del asesinado, y suponiendo que se trataba de alguna sociedad revolucionaria, antes de detenerlos, los espía cuidadosamente durante algunos días, observando que casi siempre que salían se dirigían a una casa de aspecto misterioso, situada en el barrio septentrional de San Petersburgo.

Fueron al fin detenidos, é inmediatamente invadió la policia la casa que solian visitar, donde encontraron reunidos otros veinte jóvenes que fueron asimismo encarcelados.

De las averiguaciones y registros practicados resultó que se trataba de una nueva asociación con tendencias políticas y sociales. Parece que entre sus principios no figuraban ni el nihilismo ni las ideas anarquistas. Algo debía haber, sin embargo, que exigiera el más profundo secreto, por cuanto se supo que el joven estudiante cuya muerte había sido causa de que todo se descubriese, había sido condenado por traidor a la causa de los asociados, y que dos de sus compañeros, atrayéndole con cualquier pretexto fuera de la ciudad, le habían asesinado en cumplimiento de la sentencia dictada contra el desgraciado joven.

La desesperación de los detenidos y el terror a los sufrimientos que les esperaban fueron tales, que algunos se suicidaron.

Creían las autoridades que, después de los trágicos sucesos que siguieron a la detención de los asociados, todo había concluido, y que no quedaba ya ni rastro de la secreta asociación, cuando este invierno, al reanudar el curso y volver los estudiantes a las ciudades, se encontraron ramificaciones importantes de aquella sociedad ilegal. Hasta esta primavera, sin embargo, no se procedió a detener a nadie, sin duda por no encontrar motivo suficiente.

Hace pocos días comenzaron nuevamente las prisiones, y a juzgar por los datos que transmiten los corresponsales citados, en número considerable, como queda dicho.

Los primeros detenidos fueron el hijo y la hija de un general ya difunto, que vivían en San Petersburgo en compañía de su madre.

La policia se presentó de noche en la casa, cerró cuidadosamente todas las puertas y después de prender a los dos hermanos procedió a un minucioso registro de todas las habitaciones que no dió resultado alguno.

Conducidos los presos al puesto de policia se les sometió asimismo a un registro minucioso, al cual la joven detenida se opuso con todas sus fuerzas, resistiendo cuanto pudo a la mujer encargada de registrarla.

Esta vez, los sabuesos de la policia imperial, pudieron darse por satisfechos. La joven ocultaba en sus vestidos algunas cartas y papeles comprometedores; pero el hallazgo más importante, fué un libro que guardaba en el seno, y que tenía la clave de la cifra usada por los asociados en su correspondencia.

Con tan preciosa ayuda pudo la policia leer las cartas que obraban en su poder, lectura que dió por consecuencia el descubrimiento de nuevos asociados, y por tanto, más prisiones.

Segun el corresponsal del Times éstas ascendieron en San Petersburgo de 20 a 30, y en Moscú y otras ciudades son mucho más numerosas.

De los fines de la asociación nada concreto se sabe, como tampoco de la suerte reservada a la desgraciada joven que tan comprometida resultó a juzgar por las precedentes noticias.

## Por telegrama.

Londres 24.—El Times publica en su edición de esta mañana un despacho de San Petersburgo dando cuenta del descubrimiento de un nuevo atentado contra la vida del Czar de Rusia.

Dice que la policia, registrando la casa preparada para alojar al Emperador durante las grandes maniobras militares que se celebrarán cerca de Smolensk, ha encontrado que, tanto ésta como la iglesia que está cerca están completamente minadas, deduciendo que los criminales se proponen emplear la dinamita para producir la voladura del edificio donde ha de residir el Czar.—Fabra.

## Ecos de Madrid.

El matrimonio de ayer.—Recuerdos.—El palacio arzobispal y su adorno.—La concurrencia.—Viaje a Inglaterra.—Noticias.—La segunda representación en el Teatro JOSEFINA.

Cuanto conocieron y trataron en otros tiempos al noble y la condesa de Navarra, no olvidarán nunca al distinguido diplomático que prestó sus servicios en el ministerio de Estado, ni a la dama del gran mundo que ayudaba tan eficazmente a hacer los honores de sus salones a su tia, la inolvidable condesa del Montijo.

La hija menor de aquellas ilustres personas, la bellísima señorita doña Antonia Vejarano, celebraba ayer mañana su con-

sortio con el Sr. D. Luis de Cossano, hijo de la marquesa de Castro, y los numerosos amigos de sus padres habían acudido presurosos a ser testigos del fausto nupcial.

El palacio del señor Arzobispo-Obispo de Madrid, donde debía verificarse la ceremonia nupcial, presentaba, pues, magnífico aspecto, así por su adorno y decoración, como por las familias que concurrían al acto.

El famoso florista de la calle del Caballero de Gracia, Anselmo Abajo, había hecho prodigios de habilidad, convirtiendo en hermoso jardín el vestíbulo, la escalera, las habitaciones todas de la residencia episcopal; engalanando además con hermosas guirnaldas de flores, con espléndidos ramos la capilla donde los nuevos esposos debían recibir las bendiciones.

La hora de la cita era las once de la mañana, y con inólfita puntualidad llegaron los convidados.

Figuraban entre ellos damas aristocráticas, hombres políticos y jóvenes elegantes, formando un conjunto verdaderamente deslumbrador.

El bello sexo ostentaba la mantilla española, blanca en la mayoría; los padrinos y testigos vestían de etiqueta.

Después de las once y media apareció el eminente prelado encargado de unir a la amante pareja; detrás venía ésta, luciendo la novia lujosos atavíos y preciosas joyas, y llevando el novio el uniforme de mayor-domo de semana de S. M.

Eran padrinos el duque y la duquesa de Alba, y testigos por parte de la desposada, los duques de Tetuan y de Mandas, el vizconde de San Enrique y el Sr. Puigcerver; y por la del que es ya su consorte, el presidente del Consejo de ministros Sr. D. Práxedes Sagasta, el ministro de Ultramar señor Becerra, y los marqueses de Trives y Tevega.

El señor Obispo, después de consagrar la union, dirigió a los contrayentes palabras elocuentes y expresivas, efectuándose en seguida la mira de velaciones, que dijo otro respetable sacerdote.

Resultó, pues, imponente y solemne el acto, así por el sitio donde se verificaba, como por la concurrencia tan selecta y brillante, que luego se apresuró a dar el parabién a los simpáticos recién casados.

Estos permanecerán algunos días en Madrid, saliendo más tarde para Inglaterra, donde pasarán una temporada al lado de su tia la augusta Emperatriz Eugenia.

Diremos ahora los nombres—con corta diferencia siempre los mismos en tales ocasiones—de los que figuraban ayer en el palacio de la calle de San Justo?

No; los lectores los saben de memoria, y no los repetiremos.

Bastará con el apuntado arriba para formar idea del concurso, notable por más de un motivo.

En uno de los salones interiores del edificio se sirvió después espléndido y delicado almuerzo, en el que tomaron parte juntamente señoras y caballeros, no disolviéndose la reunion hasta después de las dos de la tarde.

Signe la animacion y el movimiento del gran mundo, favorecido por la suave temperatura del mes de Mayo.

Ya han circulado las invitaciones para la segunda representación en el precioso Teatro JOSEFINA el lunes 28 del corriente; componiéndose el programa de Zarzuela y la antigua zarzuela El Viceroy del alba, que desempeñarán la bella señora de Rodríguez, el vizconde de los Astos y el señor Goll, prometiéndose todos una noche de placeres y de delicias.

Es posible sea la última por ahora, si el calor, segun todas las probabilidades, se decide a reemplazar bruscamente al frio que actualmente sentimos los habitantes de la coronada villa.

ASMODRO

## La Escuela de párvulos de María Cristina.

Por falta de espacio no pudimos publicar anoche con detalles la inauguración del nuevo edificio costeado por S. M. la Reina en la carretera de Extremadura para escuela de párvulos en aquel apartado barrio.

S. M. la Reina llegó acompañada de la condesa de Sástago y del señor duque de Medina-Sidonia.

Los vecinos de aquella barriada esperaban a S. M. en los alrededores del edificio, tributándole una cariñosísima manifestación de simpatía y de respeto.

A la entrada de la nueva escuela esperaban tambien a S. M. la Reina Regente las señoras duquesa de Sotomayor, condesa de Raña Ramiro y la distinguida esposa de D. Luis Moreno, intendente de la Real Casa; los señores Obispos de Sion y de Madrid Alcalá; el gobernador civil, señor duque de Tamames, y el alcalde presidente, señor conde de Romanones.

Terminado un solemne Te-Deum, que se cantó en la capilla, el señor Arzobispo-Obispo de Madrid Alcalá, que oficiaba, dirigió a S. M. la siguiente plática:

«Señora: Ya hemos cumplido el más grande deber para los corazones bien nacidos, que es dar gracias a Dios por los beneficios que nos concede. Restáanos ahora darlas a V. M. por esta obra de caridad que ha sabido y querido llevar a cabo.

Vuestra Majestad, tan embargada por los deberes que impone su elevadísimo cargo, ha tenido tiempo para sentir las necesidades del vecindario de la carretera de Extremadura, demostrando que posee un gran corazón de Reina y de madre.

Dios, Señora, es el único que puede premiar esta buena obra de educación. Es tan grande, que no se recompensa en la tierra

sinó con el amor de los que resultan favorecidos.

Estas clases menesterosas, bien educadas, serán en el porvenir firme sostén de esta sociedad, que parece que se bambolea, y que no se hundirá jamás mientras haya Reinas como V. M.»

El prelado terminó su discurso volviendo los ojos al altar y exclamando:

«Dios bendiga a V. M. por la buena obra que acaba de realizar.»

Pasó S. M. con toda la comitiva a un salón del edificio, y en él recibió a las señoras, una de las cuales pronunció un sentido discurso dando las gracias a nuestra Soberana por la merced que de ella recibían los acogidos en la nueva escuela.

La Reina besó a esta niña, y entregó a cada uno de los asilados, por su propia mano, una libra de pan, una ensaimada y una peseta.

Acto seguido, S. M. y las demás personas que la acompañaban, visitaron las dependencias del nuevo «Asilo de párvulos de María Cristina», quedando sumamente complacidos todos de las buenas condiciones higiénicas y pedagógicas que renne.

Momentos después, la Reina salió del edificio entre los vítores de las mujeres y hombres del pueblo.

## Recepcion en la Nunciatura.

### Mensaje a Su Santidad

En la recepción que tendrá lugar el domingo próximo en la Nunciatura, para celebrar el feliz regreso de la peregrinación obrera a Roma, se leerá el mensaje que piensa dirigirse a Su Santidad, y que dice así:

«Santísimo Padre: Henschida de gozo indecible la Asociación de Católicos establecida en Madrid, con las noticias que diariamente recibe de que la peregrinación española obrera ha llevado a Vuestra Santidad algun consuelo en medio de las amarguras que rodean esa Augusta Silla, no puede contener el ferviente entusiasmo que todos sus individuos sienten al considerar que tan espléndido triunfo, con el cual reverdecen los laureles que nuestra amada Patria tiene ganados en defensa de la religion, es resultado de que aquella modesta clase de la sociedad, explotada quizá para bastardos fines desde el próximo pasado siglo, ha visto en Vuestra Santidad el medio de librarse de la desesperación a que la empujan los que, halagados con los derechos propios de la soberanía, no han procurado que los consiguieran con la misma fuerza de su potente voz los miserias en que sarcásticamente se abandonan; y por eso, al enterarse de las alabables enseñanzas que brotan de memorandos Encíclicas, despertando en los poderosos la caridad y la resignada mansedumbre en los obreros, ha acudado frenéticamente a Vuestra Santidad, reconociéndole como ancora que a todos puede dar firmeza para resistir el empuje de las embravecidas ondas que fuera de aquel lugar se agitan en todas partes.

Permitáenos, pues, a los individuos de la Asociación de Católicos establecida en Madrid y a las demás corporaciones y personalidades ilustres que nos acompañan en este momento solemne, que si unimos a las manifestaciones de dolorante y respetuoso entusiasmo de los peregrinos, aseguremos que han llegado hasta nosotros con la misma fuerza de su potente voz los consejos de Vuestra Santidad, y que los hemos colocado sobre nuestras cabezas para humillarnos bajo el peso de tan sagrada autoridad, llevándonos después a nuestro corazón a fin de grabarlos en él por cima de todos los afectos más entrañables de la vida.

Dignese Vuestra Santidad, por un acto de su bondad inagotable, bendecirnos, como, hincando nuestra rodilla, fervorosamente se lo aplicamos todos, mientras continuamos pidiendo a Dios que conserve muchos años la preciosa vida de Vuestra Santidad para bien de la Iglesia que felizmente rige.—B. el P. de V. S.—El presidente de la Asociación de Católicos, Marqués de Montalbo.

Madrid 27 de Mayo de 1894.»

PERLAS Y BRILLANTES

Brillantes célebres.—Historia del caballero de Sanoy.—Turquesas y zafiros.—Los aderezos de la Emperatriz de Rusia.

Conocidas ya cuáles son las mayores perlas del mundo, nos ocuparemos hoy de los brillantes más célebres por su tamaño y valor. El Shah de Pérsia posee, como ya dijimos en nuestro anterior artículo, la mayor perla que existe, a este soberano cabe tambien la satisfacción de ser dueño del brillante más hermoso que se conoce. Su tamaño extraordinario y sus luces clarísimas han merecido a dicho piedra el nombre de «Darial Noor»; es decir, «Loz del Océano.» En cuanto a su valor intrínseco, no ha sido posible apreciarlo justamente, pues los inteligentes aseguran que, en razón a su mérito y belleza excepcional, no podría prudentemente fijarsele un precio exacto.

La corona de Inglaterra posee, después del de Shah, el mejor brillante conocido. Esta piedra, de origen antiquísimo, goza ya en los principios del siglo XIV de fama universal, segun puede verse en las leyendas de aquel tiempo. Pesa 793 karates, y es conocida con el nombre de «Koh-i-noor»; esto es, «Montaña de luz.» Su valor intrínseco ha sido apreciado en 50 millones de francos. El Rajah de Goleconda, cuyas alhajas constituyen un verdadero tesoro, mucho mayor que el de un soberano.

no de Europa, ocupa el tercer lugar en la lista de los poseedores de brillantes célebres. Llámase el suyo el «Nizam» y está tasado en cinco millones de francos.

Desde el año 1887 puede admirarse en el Museo del Louvre el famoso brillante perteneciente un día a la corona de Francia y conocido con el nombre de El Regente.

Esta piedra pesa solamente 136 karates; pero sus lúces son tan claras, tan perfectas, que hacen valerle nada menos que en 3.125.000 francos.

Entre las alhajas de la corona de Austria figura el magnífico brillante llamado el Florentino, valuado en 2.600.000 francos, mientras que el otro que usan los Emperadores de Rusia en la ceremonia de su coronación, puede admirarse otro brillante notabilísimo, el Orloff, cuyo peso es de 194 karates.

Esta magnífica piedra, que fué adquirida en la India por un americano llamado Safas, valió a este el honor de ser elevado a la nobleza, más la suma de 2.250.000 francos, que le fué entregada por un príncipe Orloff en nombre de la Emperatriz Catalina II.

Un Rajah de la India posee actualmente otro brillante soberbio: esta piedra, llamada «Estrella del Sur», ha sido valuada en cuatro millones de francos. Una historia muy interesante acompaña al brillante conocido con el nombre de Nancy. Su primer poseedor fué Carlos el Temerario, el cual perdió dicha alhaja en la famosa batalla de Nancy, el año 1477.

Recuperada, sin embargo, después del sangriento combate, pasó por diversas peripecias, hasta venir a parar a manos del noble caballero Hugo de Sancy, el cual, requerido por Enrique III, a fin de que el famoso brillante fuese entregado al monarca en concepto de rehén, púsose en camino con tal objeto; pero habiendo sido asaltado durante su viaje por unos malhechores, el fiel caballero logró tragarle el brillante antes de morir a manos de aquellos bandidos.

El cadáver del desdichado Sancy fué transportado a París, y abierto por orden del soberano, hallóse en el estómago el codiciado brillante. Esta preciosa alhaja fué posteriormente adquirida por el príncipe Demidoff.

El Khedive de Egipto posee asimismo un hermoso brillante llamado El Pasha, bellísima piedra de forma octógona, y que fué adquirida por la suma de 700.000 francos. El duque de Westminster tiene en su guarda-joyas un brillante de extraordinaria belleza, denominado el Nassau, y que costó, lo mismo que el del Khedive de Egipto, 700.000 francos.

Mistres Mackay, la esposa del archimillonario yankee, posee un collar de brillantes, único en su clase por su tamaño y mérito. Fórmalo un hilo de dos metros de largo, compuesto de solitarios de tal belleza, de tal perfección, que hacen su valor incalculable.

En cuanto a las piedras de segundo orden merecen consignarse, por la relativa escasez que de ellas se nota, la turquesa, cuyas minas parecen haberse agotado actualmente. La baronesa Burdet Counts posee la mejor colección de turquesas conocida en el mundo, siendo el valor de cada piedra de 5 a 6.000 francos. Son también magníficos los esmeraldas de esas mismas piedras que figuran en los guarda-joyas de la Emperatriz de Rusia y de la condesa de París; pero la turquesa más grande y más bella que se conoce es la que posee el célebre Maharajah-Dhuleep Sing, ex-rey de Lahore.

Un hijo de Abd-El-Kader, conserva, heredada de su padre, quien la llevó consigo en el destierro, una magnífica turquesa sobre la cual hay grabada una sentencia de Mahomah.

En el Museo Nacional de Francia existe un soberbio zafiro cuyo peso es de 133 karates, y que fué hallado en Bengala por un pobre vendedor ambulante. Esta alhaja fué adquirida furtivamente en 170.000 francos.

El mejor aderezo de zafiro conocido hasta el día es el que posee la Emperatriz de Rusia, la cual es dueña además de otro aderezo, único en el mundo, hecho de la piedra llamada *Alexandrite* y valuado en 700.000 francos.\*\*\*

### Combates entre rifeños.

Dice *La Union Mercantil*, de Málaga, con referencia a personas llegadas de Melilla a aquella capital, que desde hace tiempo las kabilas de Beni-Sicar y Beni-Hasen están en guerra declarada contra una del interior que ocupa la parte opuesta del Rif.

El origen de haber roto las hostilidades, fué porque varios pastores moros de la kabila de Beni Sidel y otros de la de Beni-Sicar, se internaron flanqueando las laderas del Gurugú al extremo opuesto, dándole pastos a sus ganados. Esto lo tomaron muy a mal los moros de la kabila del interior, los cuales persiguieron a los pastores, matando a tiros a varios de ellos y robaron un número considerable de vacas y otros reses.

Los pastores que escaparon con vida llevaron a sus kabilas la noticia de lo ocurrido, acordándose mandar tres expediciones en combatiendo contra los rifeños del interior.

No bajarían de quinientos los moros aventureros que fueron a castigar a los del interior. Estos rechazaron la acometida con tal furia, que sus contrarios tuvieron que retroceder, sufriendo algunas pérdidas.

En vista de este desigual suceso, las kabilas de Beni-Sicar, Beni-Hasen y sus aliados organizaron otra expedición más numerosa, compuesta de unos 3.000 hombres, y avisaron a todas las kabilas para que fueran las que quisiesen tomar parte en la guerra.

Hace más de un mes que empezaron los primeros disturbios, los cuales se reducen a una especie de asaltos y sorpresas buscando cada cual sacar el mejor partido, sin exponerse a grandes desastres; pero desde hace pocos días, los moros que van a comerciar a la plaza de Melilla dicen que llegan a 8.000 moros de la parte del Rif han ido a la guerra, todos bien armados, y aseguran que ya se han librado una ó dos batallas formales.

Por ahora, según se dice, llevan la mejor parte en la lucha los de las kabilas de Beni-Sicar y Beni-Sidel, por que poseen mejor armamento.

Dicen que los moros de estas dos kabilas tienen un odio feroz a los del interior,

porque dicen que son partidarios de acceder a las imposiciones del Sultán, y claro es que con estos antecedentes, y luego lo ocurrido, había de estallar forzosamente el conflicto.

Estos hechos, que son del dominio público en Melilla, son objeto de la constante atención del comandante general de aquella plaza.

### Contra el Sultán.

En un telegrama de Tánger que publica hoy *El Liberal*, se asegura que Muley Araaf ha abandonado el interior del Rif para dirigirse a Melilla, por no hallarse seguro entre las tribus, descontentas por el tratado hispano-marroquí; que los rifeños están dispuestos a resistir el castigo, y que las tribus de Zemmor, Zala y Beni-Hasen se han aliado, en previsión de la expedición del Sultán.

### Reformas en la ley de Sanidad

El ministro de la Gobernación reunió ayer mañana en su despacho a los senadores y diputados que son médicos, a fin de exponerles las bases para la reforma de la ley de Sanidad, aprobada por el real Consejo con objeto de que las examinen y propongan las modificaciones que juzgen convenientes.

La reforma afecta principalmente a la parte marítima, en la cual existen aun procedimientos y plazos desechados por la mayoría de las naciones europeas.

En cuanto se termina este estudio a que ha sido sometida la reforma, desea el señor Aguilera presentar a las Cortes el oportuno proyecto de ley.

El mismo ministro estudia estos días varios proyectos de reformas sociales, entre ellos los de industrias insalubres, responsabilidad industrial, trabajo de las mujeres y de los niños, etc., y de ellos se propone convertir alguno en proyecto de ley.

### LOS INVALIDOS DEL TRABAJO

La *Gaceta* de ayer anuncia, por orden de la Dirección de administración local, que se abre concurso para que los que aspiren a ingresar en el Asilo de Invalidos del Trabajo, creado en Vista-Alegre, y de que ya nos hemos ocupado en distintas ocasiones, presenten sus solicitudes en la misma Dirección ó en el gobierno civil de la provincia a que pertenezca el solicitante, en el plazo de treinta días, extendidas en papel de oficio, acompañadas de la fe de bautismo, certificación de pobreza y la facultativa de imposibilidad para el trabajo, en la que debe expresarse la causa, con arreglo al artículo 1.º del reglamento, que dice así:

«Artículo 1.º El Asilo de Invalidos del Trabajo, creado por real decreto de 11 de Enero de 1887, y establecido en la posesión de Vista Alegre, está destinado a albergar los obreros solteros ó viudos sin hijos menores de edad, que por un accidente de trabajo hayan quedado absolutamente inválidos para el trabajo.

El orden de preferencia para el ingreso en este Asilo, es el que determinan las siguientes bases:

1.º Los que resulten impedidos para el trabajo por accidentes ocurridos en ocasión de prestar servicios para salvar personas en incendios, naufragios, inundaciones, hundimientos de minas ó edificios y casos similares.

2.º Los impedidos para el trabajo por accidente en el ejercicio del arte u oficio a que estuvieran dedicados, sin que por parte del interesado se hubiese omitido cuidado ó prevención alguna para evitarlo.

3.º Los que hayan quedado inútiles para el trabajo por cualquier incidente del mismo, aun cuando por parte del interesado se hubiese procedido con imprevisión ó descuido.

Dentro de cada clase se observarán grados de preferencia, conforme a la mayor ó menor imposibilidad del recurrente para todo género de trabajo.»

### EL CHOQUE DE QUINTANILLEJA.

En la sesión de ayer, después del resumen que hizo de su informe el defensor de la Compañía de los ferro-carriles, Sr. Martínez del Campo, y de rectificar varios lectados, el tribunal de derecho se retiró para dictar sentencia.

A las nueve volvieron a la sala los magistrados, dándose lectura a la sentencia, que consta de 34 pliegos, cuatro resultando y diez considerandos.

A Milego se le condena a un año y cuatro meses de prisión correccional; a Pujó a seis meses de arresto mayor con accesorias y la mitad de las costas, abonándoseles la mitad del tiempo que estuvieron presos.

La indemnización a los heridos es la siguiente: A la familia del periodista Sr. Leal, pesetas 20.000; a la de Aburto, 10.000 pesetas; a Cotton, 10.000; a Mauriel, 3.000; a Anido, 2.000; a la marquesa de Lucas, 2.000; a doña Felipa Lerrizaga, 2.000; al Sr. Galligo, 500; al Sr. Campa, 5.000; al Sr. Orreño, 500; al Sr. Arocha é hijo, 500; a doña Carolina Ulloa, 750; a doña Ramona Ulloa, 500; al marqués de Monte Sten, 2.500; a la marquesa de Monte Sten, 3.500; al señor Sobrado, 500; al Sr. Casares, 500; al señor Cruz, 2.000; al Sr. Soriano, 200; al señor Albina, 750; a doña Petra Valero, 250; a doña Petra Pardo, 150; al Sr. Comas (hijo), 150; al Sr. Torre, 80; al Sr. Goll, 8.155; al Sr. Campa, por las vacas, 1.300; al señor García, por los carneros, 1.400; por desperfectos a la Compañía, 175.000; al Sr. Comas (padre), 2.000; al Sr. Berrondo, 250.

Concede también la sentencia las pensiones vitalicias siguientes: A la viuda é hijos de D. Celestino Rios, 4.000 pesetas anuales; al Sr. Ledevighi, 1.500; al Sr. Sabando, 750; a la viuda de Jaca, 1.250; a la de Arocha, 1.250; a Gamboa, 1.250; al Sr. Navarro, 500, y a las hijas de D. Manuel Martínez, 1.250 a cada una, pensión que perderán cuando contraigan matrimonio.

Se declara subsidiariamente responsable a la compañía.

Los gastos del juicio ascienden próximamente, incluidas las indemnizaciones a los testigos y a los jurados, a cerca de 5.000 pesetas.

La lectura de la sentencia terminó a las once de la noche.

### Las secciones del Senado.

#### Proyectos de ley.

Las secciones del Senado eligieron ayer las comisiones que han de dar dictámen en los siguientes proyectos de ley:

Modificación de varios artículos de la ley de Enjuiciamiento civil; crédito extraordinario a un capítulo del presupuesto de Puerto-Rico de 1893-94; red de ferro-carriles y tranvías eléctricos entre Barcelona y pueblos comarcanos; prórroga para terminar todas las líneas de las Compañías del Bajo Llobregat; ferro-carriles de Guernica a Ondárroa y de vía estrecha de Lezama a Guernica; carreteras de Villoldo a Santillana de Campos (Palencia); Lora del Río a Santiponce; Torrevelilla (Teruel) a Maella; Hija (Teruel) a Val de Zafán; La Nava del Rey a Cantalapiedra hasta Peñaranda de Bracamonte; Santofía a Cíceros; ermita nueva de Peña Castillo a Santander; Ampudia é Encinas y de Cubillas a San Isidro de Dueñas; Lugo a Puerto Marín por Guntín, y variando la denominación de la carretera de Passajes a Sada.

### El ferro-carril de Calatayud a Sagunto

Segun teníamos anunciado, ayer tarde se reunió la comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley autorizando al gobierno para que, caducada la concesión del ferro carril de Calatayud a Sagunto, otorgue de nuevo, mediante concurso, su construcción y explotación.

A la reunión asistieron el ministro de Fomento y los diputados y senadores por las provincias de Zaragoza, Teruel, Castellón y Sagunto, que son las interesadas en dicho ferro carril.

Todos manifestaron interés porque la comisión diera pronto dictámen, a fin de que cuando el decreto de caducidad se publique, pueda procederse a nueva subasta.

El ministro de Fomento indicó que el gobierno no se opone a que se diera dictámen.

### Los adivinadores en los circos.

Anoche no trabajaron ya en los circos de Colon y París los adivinadores Onofroff y Hermann.

A muchas personas hemos oído elogiar la conducta del señor gobernador, atendiendo a las indicaciones de la Academia de Medicina.

### ACADEMIAS Y SOCIEDADES.

#### Ateneo.

Anoche continuó en dicho centro la discusión de la Memoria del Sr. Perez Diaz, secretario de la seccion de Ciencias morales y políticas, sobre el tema «Derechos y deberes entre capitalistas y trabajadores.»

Usó de la palabra el presbítero Sr. Perales, que pronunció un discurso elocuentísimo defendiendo la teoría cristiana y la dignificación de la mujer por el cristianismo, y haciendo párrafos muy sentidos y brillantes para definir el concepto de madre, que el público que le escuchó le aplaudió mucho y con mucha justicia.

Había después el ex director general de los Registros, Sr. Molleda, que en un elocuente y razonado discurso explicó los aspectos diferentes con gran copia de datos y de argumentos, expuso los medios de moralización que debían ponerse en práctica para conciliar los intereses de las clases trabajadoras con los de los patronos y capitalistas.

El Ateneo escuchó con mucha atención al Sr. Molleda, y le colmó de aplausos cuando hubo terminado su brillante discurso.

El próximo lunes dará una conferencia el Sr. D. Francisco Caso, sobre el tema «Igualdad jurídica; libertad económica», y el sábado 26 dará el Sr. Fernandez Villaverde su suspendida conferencia sobre «La cuestión arancelaria y los cambios internacionales.»

### Los marinos franceses

#### Banquete en el «Suffren.»

A bordo del acorazado *Almirante Suffren* se verificó ayer el banquete oficial con los marinos de la escuadra francesa obsequiados a las autoridades de Cádiz.

Al banquete, que estuvo muy animado, asistieron los gobernadores civil y militar, el presidente de la Diputación provincial, el alcalde, el comandante de marina y otras autoridades.

Se brindó por la prosperidad de Francia y España.

#### Asalto.—«Lunch.»

En el Casino gaditano se verificó anoche un asalto, el cual fué presenciado por los marinos franceses.

El almirante y ochenta jefes y oficiales visitaron ayer las bodegas del francés Lacave, quien les obsequió con un lunch.

### Los cruceros Isly y Jean-Bart.

Ayer zarparon de Cádiz los cruceros *Isly* y *Jean-Bart*.

Ignórase la misión que les ha sido confiada, y solo se sabe que después de desembarcar se unirán en Brest al resto de la escuadra.

### Consejo de guerra.

#### Un comandante a presidio.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha condenado al comandante de infantería retirado D. Miguel Revete Navarrete a la pena de tres años, seis meses y veintidós días de presidio correccional, y once meses y un día de inhabilitación especial, por cada uno de los delitos de malversación de que aparece responsable, con las accesorias de suspensión de todo cargo público, profesión, oficio ó derecho de sufragio, y separación del servicio en cuanto sea compatible con su situación de retirado, y al reintegro de la cantidad de 3.181'72 pesetas a que en junto asciende la malversación.

### EL TRATADO CON ALEMANIA

Berlin 23.—El Consejo federal ha sido encargado de examinar el proyecto de decreto imponiendo recargos de derechos a las mercancías procedentes de España. Dichos recargos empezarian a regir el 1.º de mayo próximo aplicara la tarifa máxima a las mercancías alemanas.—*Fabra*.

### El cólera.

La seccion marítima del Consejo de Sanidad se reunió ayer, según anunciamos, para acordar la penencia que debe someter a la próxima reunión del Consejo en pleno, en lo referente al régimen que debe observarse con las procedencias de Portugal. Parece que el dictámen es favorable a continuar las medidas dispuestas por el ministro y subsecretario de la Gobernación.

Lisboa 24.—En el día de ayer fueron atacadas del cólera nueve personas y curadas 15.

La existencia en los hospitales de coléricos es de 26.—*Fabra*.

### Vinos artificiales

El señor conde de San Bernardo ha presentado en el Congreso una proposición de ley que, en el caso de aprobarse por las Cámaras, será de gran trascendencia para el porvenir de nuestra producción vinícola, puesto que su objeto es impedir que inunden nuestros mercados los vinos artificiales, tanto de España como del extranjero.

### La «Gaceta»

Publica la de hoy las disposiciones siguientes:

#### Decretos de Guerra.

Los que firmó ayer S. M.

#### Personal de Marina.

Real decreto dejando sin efecto los de 9 del corriente, por los que se acordó que el capitán general del departamento de Cádiz, D. José Maymó y Roig, hiciera entrega del mando al vicelmirante de la armada D. Florencio Montojo y Trillo.

—Idem disponiendo cese en el cargo de segundo jefe del departamento de Ferrol, comandante general de su arsenal, el contralmirante de la armada D. Gabriel Pita da Veiga y Zoltero, y nombrando para reemplazarle al de igual empleo D. Manuel Fernandez y Coria.

#### Carbon Cardiff

Real decreto de Marina autorizando al ministro del ramo para que disponga la adquisición por gestión directa de 4.000 toneladas de carbon Cardiff, con destino a las atenciones del apostadero de Filipinas.

#### Impuesto sobre la trasmision de la propiedad intelectual.

Real orden de Hacienda determinando el impuesto que corresponde, según en la forma que se haga, a la trasmision de la propiedad intelectual.

#### Los profesores de colegios.

Real orden de Fomento disponiendo que en el presente curso no se exija a los profesores de los colegios de segunda enseñanza el título de licenciados en las facultades de Filosofía y Letras y de Ciencias, bastando para ejercer las funciones de examinador que justifiquen con el certificado correspondiente la aprobación de los ejercicios del grado.

### CRÓNICA DE ESPECTACULOS.

#### Apolo.

La señorita Pino, de regreso de Barcelona, se presentó anoche de nuevo en este teatro a tomar parte en *El duo de La Africana*.

El público la recibió con aplauso.

#### Princesa.

Desde hoy queda abierto en el contaduría de este teatro el abono a los cuatro lunes de moda, sin que para los abonados a diario y a turno sufran alteración ninguna.

### AL MENUDEO

#### El teatro Real.

Hasta la fecha parece que no se ha presentado al en el negociado correspondiente del ministerio de Fomento pitego alguno de condiciones para el concurso de arrendamiento del teatro Real.

#### A cadena perpétua.

En la Audiencia de esta corte se vió ayer la causa instruida contra Ginés Fernandez Velez, por asesinato de su amante Carmen Romarí.

El fiscal, en sus conclusiones provisionales, había pedido para el procesado la pena de muerte.

Y el Jurado, apreciando las circunstancias agravantes de alevosía y reincidencia y las atenuantes de provocación y arrebató, redujo la pena a cadena perpétua.

#### Las fiestas de Granada.

La población de Granada despertó ayer por la mañana a los acordes de la diana militar.

Doce cañonazos anunciaron a las doce en punto la salida del Ayuntamiento. Figuraban al frente de la comitiva *La Tarasca*, los gigantones y cabezudos, carrozas, cirreros y timbaleros.

Se ha inaugurado la Exposición de Bellas Artes.

En todos los trenes llegan diariamente a Granada gran número de forasteros.

#### La feria de Córdoba.

A pesar del tiempo impropio de la estación, se nota bastante animación en Córdoba con motivo de la próxima feria de la Salud.

El extenso real de la feria con preciosos jardines, vistosas iluminaciones y variadas instalaciones particulares y de vendedores, presenta brillante aspecto.

Las iluminaciones se han extendido a los paseos de Colon y del Gran Capitán y calles inmediatas, presentando estas ilu-

minaciones, eléctricas unas, de gas otras, y otras a la veneciana, un panorama fantástico.

Para que sirva de premio en el certamen, S. M. la Reina ha regalado una magnífica estatua de bronce.

También han hecho regalos el señor Obispo, el alcalde, el gobernador y el presidente de la Diputación.

El cartámen lo presidirá un tribunal de señoras.

### Las moñas de la corrida de Beneficencia.

Las moñas que luciran los toros que han de lidiarse en la corrida de Beneficencia, serán regaladas por S. M. la Reina Regente, S. A. la Infanta Isabel, las duquesas de Najera, Alba, Bailén, Santo Mauro é Infantado y la marquesa de la Romana.

No se substarán las divinas. Se rifarán entre los espectadores, para lo cual cada billete para la corrida llevará un número.

#### Más dedicatorias.

El gobernador civil recibió anoche un ejemplar de los discursos pronunciados en la Academia Española por los Sres. Echegaray y Castelar, que contiene las dedicatorias siguientes:

«A mi amigo el duque de Tamames, que junta con la nobleza histórica heredada de sus progenitores la nobleza natural de su corazón, desvelado de continuo en servicio de sus conciudadanos y de su patria, en homenaje a su carácter y en correspondencia con su amistad.—*Emilio Castelar*»

«Al excelentísimo señor duque de Tamames, en prueba de alta consideración y verdadera amistad.—*José Echegaray*»

#### El «Corpus» en Sevilla.

En la capital de Andalucía reina gran animación con motivo de las fiestas del *Corpus*.

Las principales casas particulares y todos los edificios públicos lucian anoche espléndida iluminación. En la Plaza de San Francisco se han levantado dos artísticos arcos que estaban iluminados con luces de gas y focos eléctricos, y adornados con multitud de macetas de flores.

También llamaba la atención la calle de Francos por la decoración de las fachadas de las casas y por lo brillante de la iluminación.

Se han hecho grandes preparativos para el mayor esplendor de la procesion que se verificará hoy.

#### Una niña en una espuerta.

En Periana (Málaga), fué encontrada diez pasados una niña recién nacida, que se hallaba en una espuerta colgada de una ventana.

La Guardia civil ha conseguido averiguar quién es el autor del abandono de la criatura que ha resultado ser su propia madre, María Aguilar Campos, vecinada en un cortijo próximo.

#### El Obispo electo de Astorga.

Procedente de Madrid llegó ayer a Sevilla el reverendo padre Alonso, superior de los escolapios, que acaba de ser preconizado Obispo de Astorga.

En la estación le esperaban las autoridades, el alto clero, los escolapios y los seminaristas.

#### Accidente en el mar.

Por efecto del temporal reinante en la costa de Asturias, ayer por la mañana encalló en la barra de Navia el vapor *Leonesa*. A las cinco de la tarde se consiguió sacarlo a flote.

#### Por jugar a los prohibidos.

Telegrafan de Getona que la Guardia civil ha sorprendido una partida de ruleta en el Circolo Peninsular.

Al ser sorprendidos los jugadores, pretendieron escapar; pero no lograron su propósito, siendo conducidos a la cárcel.

#### Un banquete.

Ochenta y cinco alumnos del tercero, quinto y sexto grupo de la carrera de Medicina, celebraron ayer en Valladolid un banquete en honor del doctor Lecon Corral, que contestó con un elocuente discurso a los numerosos y entusiastas brindis de los escolares.

#### Comido por un cerdo.

En Tiedra, pueblo de la provincia de Valladolid, un cerdo ha comido los dedos de las manos y mordido en la cara a un niño de pocos meses que estaba echado en la cama.

Espera salvarse al niño, que hubiera sido devorado por el animal a no haber acudido a socorrerle.

#### La familia de Sogas.

Barcelona 24 (8 mañanas). La suscripción abierta por *El Noticiero Universal* para socorrer a la vida é hijos del anarquista Sogas, que murió combatiendo a las armas, obtiene muy buenos resultados.

El señor obispo de esta diócesis ha ofrecido a la viuda del referido anarquista apoyarla y atender en cuanto pueda a la educación de sus hijos.—*Mencheta*.

#### Descuartizada por un perro.

En Tarbes (Francia) ocurrió ayer un suceso desgraciado que ha causado profunda impresión entre los vecinos.

A las siete de la mañana un enorme perro entró en el primer piso de una casa situada en la calle del Cimetiére Saint-Jean, en una de cuyas habitaciones hallábase durmiendo una preciosa niña de unos tres meses.

El perro cogió a la criatura por las ropas, bajando con ella las escaleras cuidadosamente y llegando hasta la calle, por donde nadie transitaba.

Ya en medio del arroyo, el animal comenzó a descuartizar a la pobre niña, é cuyos lamentos acudieron bastantes personas, que a duras penas consigieron arrancar al enorme perro la infeliz criatura.

Esta se hallaba aún con vida; pero las gravísimas heridas que tiene hacen desesperar de poder salvarla.

#### Sobresesimiento.

El Sr. Becerro de Bengoa conferenció ayer con el Sr. Canpepon para comunicarle la petición acordada ayer por los diputados vascos, acerca del indulto de los autores de los sucesos de Bilbao, San Sebastián y Vitoria en Agosto último.

</

Ayer recibió cristiana sepultura el cadáver del Ilmo. Sr. D. Apolinar de Rato y Hévia, auditor de guerra retirado.

Fleeta en la Nunolatura. El domingo próximo tendrá lugar la recepción anunciada, debiendo verificarse ésta en la morada del Nuncio apostólico, monseñor Cretoni.

Los Sres. Sagasta y marqués de la Vega de Armijo conferenciaron ayer, ocupándose de una invitación recibida para asistir a esta fiesta.

En la conferencia prevaleció el acuerdo de que tanto los individuos del Congreso como los del gobierno asistan con carácter particular.

Cesión de un proyecto de ferro carril. La Diputación provincial de Burgos ha hecho cesión definitiva de tan proyecto de ferro carril a los Sres. Brancouler y Compañía para la línea que han de construir de Santofía, Bercedo, Burgos, Avenda y Madrid, con la subvención de 125.000 pesetas por cada kilómetro de vía que dichos señores construyan dentro de aquella provincia, exceptuando los kilómetros comprendidos desde Medina de Pomar a Bercedo, que serán objeto de un contrato especial.

Los Sres. Brancouler harán un depósito de cien mil pesetas a los tres meses de firmar el contrato, y a los seis meses de haber el depósito comenzarán los trabajos en una de las secciones.

El contrato se firmará dentro de ocho días, según dichos señores han ofrecido.

La Diputación provincial solicitará del gobierno una ley de concesión.

Instituto Audet, Madrid Moderno.

Infecioso alguien prendió fuego al cascho, en el cual pereció quemado el negro. Según otra versión, el negro fué muerto primero de un tiro, y después quemado. Lo indudable es que la choza fué destruída por las llamas, que el etíope ha desaparecido, y que no se sabe quiénes son los culpables.

EXPLORADORES SALVADOS.—El éxito ha coronado los caritativos esfuerzos de los que emprendieron el salvamento de los siete exploradores cautivos del agua en las grutas de Semvich, Graz.

El día 7, después de haber practicado la voladura de algunas rocas, y de haberse extraído gran cantidad de troncos de árbol arrastrados por la inundación, logró un buzo penetrar en las grutas, y halló vivos a los siete desgraciados. Aún conservaban algunos cabos de vela, y una exigua ración de pan y queso; pero todos estaban extenuados y algunos fabriles.

Mientras se practicaron los trabajos necesarios para poder sacarlos al exterior, se les llevó leche. Al salir a la luz del día, en medio de las lágrimas y clamores de una tremenda muchedumbre de deudos y amigos y forasteros, muchos se desmayaron.

Se duda de que uno de los exploradores sobreviva a la ruda prueba moral y material que ha sufrido; los otros seis están relativamente bien.

El Emperador de Austria ha telegrafiado al alcalde del pueblo enviando su enhorabuena a los resucitados, y las más expresivas gracias a los salvadores.

CONDENADO A MUERTE.—Hay en el Parque Central de Nueva York un elefante de colosales proporciones, conocido con el nombre de Big Tip. El animal hace pocos días estuvo a punto de dar muerte a la persona que lo cuida, y para evitar que llegase a producir alguna desgracia, se resolvió matarlo.

Pero Mr. C. Davis, empleado que ha sido del Circo Forepaugh, que regaló el elefante al Parque, ha intercedido por la vida del animal, alegando que su mal humor proviene de su largo encierro e inmovilidad; que durante su permanencia en el Circo era uno de los animales más mansos, habilidosos e inteligentes, y que no tiene derecho a quitarle la vida la comisión de parques; pues la escritura de cesión ó regalo no les autoriza para ello.

No es difícil que sobrevenga un pleito para dilucidar si existió ó no ese derecho.

sidente del Congreso, señor marqués de la Vega de Armijo, y el Sr. Cánovas del Castillo.

(Pan sin toros.)

Con este título se ha creado una Sociedad en Córdoba, cuyo objeto es ceder en beneficio de los pobres el dinero que debían invertir los socios en las corridas de toros.

La Sociedad ha puesto ya en práctica tan humanitario pensamiento, y con el importe de los billetes para la corrida que se habrá celebrado hoy en aquella capital, se hará un cuantioso donativo de pan entre los pobres.

Ablandimos con entusiasmo esta prueba de cultura y de filantropía, tanto más meritoria, cuanto que, como es sabido, Córdoba ha sido la cuna de los más afamados toreros de nuestra época, y hay allí, por tanto, una decidida afición por las corridas de toros.

El ejemplo de los cordobeses debiera ser imitado en Madrid y en todas las poblaciones cultas de España.

Noticias de teatros.

En los periódicos han comenzado a circular noticias sobre la próxima temporada teatral.

Sin responder de su exactitud, las transcribimos tal como las encontramos en nuestros colegas:

Un literato, que ordinariamente reside en París, se propone formar y regenerar el teatro clásico, buscando actores notables y representando obras hace tiempo olvidadas.

Maria Guerrero, la estrella de la Comedia, deja de pertenecer a la compañía del Sr. Mario, y es muy posible que figure al frente de otra en uno de los principales teatros de esta capital.

Fernando Fontana ha sido contratado por el Sr. Mario para la próxima temporada de la Comedia.

Dícese que la Tabua figurará también en esta compañía, así como el Sr. Rossell, que ya no pertenece a la de Lara.

Ha estado teatro figurará desde el próximo otoño Julian Romea, que se halla ahora en Buenos-Aires.

El juzgado de Tamarit.

El Sr. Moncaí, senador vitalicio, y el Sr. Moncaí, diputado por Banabarro, trabajan en unión de los Sres. Camo y Albarado por la reposición del juzgado de Tamarit.

El Córpus en Sevilla.

Sevilla 24 (2 tarde). La procesion comenzó muy lucida y con gran concurrencia; pero en el momento de llegar al Ayuntamiento comenzó a llover, cayendo mezclada con el agua algun granizo.—Mencheta.

Procesion del Corpus.

Salió a las cinco de la catedral, con asistencia de todas las parroquias y conforme al programa que ayer publicamos.

Presidía la procesion el gobernador, llevando a su derecha al general Ochando, y a su izquierda al teniente alcalde Sr. Ruiz Jimenez.

La concurrencia ha sido bastante numerosa.

La procesion, al llegar cerca de las seis, a la Puerta del Sol, se disolvió en este sitio a causa de la lluvia, que comenzó a caer en bastante abundancia.

Grito anarquista en una iglesia

Grande fué el tumulto que se produjo esta mañana en la iglesia de San Ildefonso. Como de costumbre, oia misa numerosa concurrencia, a las nueve, hallándose la iglesia completamente llena de fieles.

Quando mayor era el silencio, dejóse oír una voz estruendosa que decía: ¡Viva la anarquía!

Los fieles, asustados, corrieron hacia la puerta buscando salida.

Las señoras salían pidiendo socorro; otras sufrieron desmayos. Los hombres gritaban: ¡Detenedle, detenedle!, señalando a un hombre que, decentemente vestido, corría por la calle de Colón en dirección a la de Fuenarrábal.

Una pareja de orden público echó a correr tras dicho individuo, logrando detenerle y conducirlo a la delegación del distrito, de donde fué trasladado al juzgado de guardia.

El sugeto detenido llámase Antonio Navarro Palencia, de treinta y dos años, natural de Granada, y es abogado, según dice.

Si aspecto no tiene nada de terrorífico ni mucho menos; al contrario, es simpático y viste gaban y sombrero hongo.

Antonio Navarro niega que haya dado gritos alguno y se manifiesta sorprendido por haber sido detenido.

Mientras prestaba declaración, pidió que le trajesen café con media tostada, que saboreó con delicia tan pronto se lo sirvieron; pero cuando vino el mozo a recoger el servicio y le reclamaron el importe del café, contestó muy tranquilamente que no tenía un cuarto, dato que resultó cierto al ser registrado.

A pesar de tan absoluta carencia de dinero, insistió con los guardias, al ser trasladado al juzgado, en que tomara un coche, pues «si no tenía dinero, tenía crédito», según los dijo.

El detenido es hombre de gran fuerza muscular, como lo demostró en la delegación rompiendo la puerta del calabozo donde lo habían encerrado.

Al llegar al juzgado y solearle las ligaduras que lo sujetaban, le dió un síncope, del cual se repuso a los pocos minutos.

BALANCE DEL DIA

El suceso del día en Madrid ha sido el incidente ocurrido en la iglesia de San Ildefonso, de que hablamos por separado.

Ya declinamos en otro lugar que los ministros, reunidos en Consejo a las tres y media de la tarde, se ocuparian de presupues-

tos; de la negociacion con el Banco; de las interpeleaciones y preguntas anunciadas sobre los tratados; de la comision del bill, que ha de nombrarse mañana en el Congreso, y de expedientes.

Los ministros, al entrar en Consejo, han dicho que se ocuparian, en efecto, de estas materias, bastante importantes para que se explique que el Consejo siguiera despues de las siete.

Si se llegara a un acuerdo en la cifra de los gastos, esto facilitará la más pronta presentacion del presupuesto, pues parece que en Hacienda están bastante adelantados los trabajos.

La interpeleacion del señor duque de Tetuan sobre la caducidad del tratado con Alemania, no sabemos si irá mañana, como dicen los periódicos; porque los documentos reclamados no se habían recibido aún hoy en Estado; según nuestros informes.

En cuanto a otra interpeleacion del señor Ossa en el Congreso, sobre la devolución en su día, de la diferencia de derechos con arreglo a la tarifa convencional con Alemania, dudamos pueda desarrollarse, después de lo que decimos en la última parte de nuestro primer artículo de fondo.

La presidencia de la comision del bill no creemos esté atribuida, como dicen algunos periódicos, que al efecto citan diferentes nombres propios, porque hay que tener en cuenta que algunas de las dignas personas que se citan fueron ministros en la época a que afecta el mencionado bill.

En la reunion que ayer celebraron los consejeros del Banco, no se resolvieron todos los asuntos que comprende la propuesta del ministro de Hacienda.

Ayer, según nuestras noticias, se resolvió que el servicio de tesorería durase cinco años, pudiendo denunciarse las partes al término de cada año.

Se resolvió asimismo que el anticipo que se abrirá al Tesoro fuese de 50 millones, prorrogable hasta '75. Y que el interés de las obligaciones del Tesoro sea igual para los particulares que para el Banco, aunque sobre esto parece que no recayó acuerdo definitivo. Este último acuerdo, si se confirma, nos parece desvanecerá en parte el buen efecto que habían causado las proposiciones del ministro, al extremo de que ayer, no obstante venir en baja nuestros fondos de París, aquí se resistió la baja y aun cerraron los valores en alza.

Algunos periódicos hablan de disgustos entre el Sr. Becerra y el Sr. Moral, a causa de nombramientos de empleados para la Gran Antilla.

Nuestras noticias nos permiten decir que estos rumores carecen de fundamento, reinando la mayor armonía entre el ministro y el director de Hacienda de la Habana.

Mañana se celebrará a las once Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M.; pues hoy, por la festividad del día, no se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo.

Todas las noticias telegráficas de París están conformes en vaticinar que la crisis que allí ha estallado, será laboriosa.

Debe presumirse, aparte de esto, que el nuevo gabinete, si se tienen en cuenta las indicaciones de la Cámara, ha de ser de tendencia radical, lo cual podría traer graves complicaciones de gobierno.

Por de pronto, esa mayoría, que creímos tan gubernamental, se ha engullido un gobierno más; quizá el más fuerte que ha tenido Francia hace años.

Mientras tanto, está llamando la atención, que entre los personajes indicados para formar nuevo ministerio, figuran Challemel Lacour, Dupuy, Cavaignac y Brisson, todos ellos candidatos a la primera magistratura del Estado, cuya eleccion ha de verificarse en el próximo Noviembre.

Y de ahí que no falten suspicacias para la conducta de M. Carnot.

Mañana a primera hora, se votará en el Congreso el acta de Miranda.

Mañana, cuarto día de carreras de caballos.

DE LA «AGENCIA FABRA.»

París 24.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 64'81.—3 por 100 francés, 100'60.

Londres 24.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 64'50.

EL TIEMPO

Instituto Central Meteorológico Mayo 24, a las cinco de la tarde.

La situacion general es casi igual a la de ayer, salvo que han desaparecido los mínimos secundarios que existían en el Centro y Este de la Península.

Una nueva sa ha presentado en la bahía de Vizcaya, bastante intensa, entre Biarritz y Dix. Por el Atlántico avanza una depresion, habiendo bajado el barómetro 5mm en Punta Delgada, donde llovia esta mañana; hasta ahora parece poco importante.

En la Peninsula se normaliza el tiempo. Lluvea en todo el Cantábrico y en Cataluña.

Las presiones más elevadas se encuentran al Noroeste de Irlanda.

La temperatura máxima ayer fué de 21° en Badojez, y la mínima hoy de 3° bajo cero en Soria.

En Madrid llovió ligeramente durante la noche. La mañana fué bastante buena. Luego se nubló y cayeron unas gotas. La tarde fué muy nubosa. El viento muy fofo del Sudeste. El agua recogida midió dos décimas de milímetro.

La temperatura máxima llegó a 12°7, y la mínima a 2°7.

Es probable que el tiempo sea incierto y de tendencia lluviosa.

El director, Arzobispo.

Telegramas detenidos.

Por no encontrarse a los destinatarios: ayer quedaron sin repartir los siguientes.

Central.—Plasencia: Venancio Jordan, Concepcion Jerónima, 13.—Granada: Jo-

quín Fernandez, sin señas.—Zaragoza: Ammann, calle Meson Paredes.—Ibañeta: Roberto Santana, Ayo María.—Trujillo: Plácido Hidalgo, Jacometrezo, 20 y 22.—Candás: Pedro Caballero.—Palencia: Madama Pareira, Hernan Cortés.—Santander: José Ortiz, Corredera Baja de San Pablo, 32.—Coruña: Manuela Sanchez, Ouesta de Santo Domingo, 2.—Bilbao: Concepcion Martínez, plaza Santo Domingo, 10.—Melilla: Albendin, Coloreros, 2 (ausente).—Cerdeña: Eduardo Fernandez, Alcalá, 53.—Jerez de la Frontera: Josefa Martinez, San Bernardo, 22.

Bata.—Borja: Defensor de Angel Cándido Chneca Urbano, Tribunal Supremo.

Norte.—Carril: Jente Chambari, sin señas.—Bilbao: Concepcion Martínez, Trafalgar, 22, segundo centro.

Oeste.—Orledo: Sr. D. Raimundo Iglesias, Ribera de Curtidores, núm. 31.

Noroeste.—Melilla: Gabriel Aragonés, músico de ingenieros militares.—Málaga: Valentin Marganda, San Bernardino, 13, segundo derecha.

CHARADA.

Soy en mi casa una tercera; dos tercera son un día; planta todo, letra prima y tres igual que la dos.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana).

Solucion a la charada de ayer: PO DE RO SI SI MA MEN TE

LA Mesa de Fornos

Comida del día 25 de Mayo. Cubierto de 5 pesetas.

Ox-Tale. Pascadilla gástrica. Entrecote a la Robert. Alcachofas rellenas. Pavipollo asado. Ponche a la romana y postre variado.

CULTOS

Santo de mañana.—San Gregorio VII y San Urbano, Papa, y Santa Maria Magdalena de Pazzis.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en San Ginés, donde continúa la solemne novena a Nuestra Señora del Amor Hermoso, predicando por la mañana el Sr. Villilla, y por la tarde el P. Pifa.

En Santa Isabel sigue la novena de Santa Rita de Casia, y será orador por la tarde el Sr. Sarmento.

En Nuestra Señora del Carmen id., predicando por la mañana el Sr. Uribe.

En San José principia la novena al Sagrado Corazon de Jesús, predicando por la mañana el Sr. Acebo, y por la tarde el padre Cadenas.

En las Salinas (San Bernardo), id., predicando por la tarde el Sr. Pastor Just.

En la iglesia Pontificia de San Miguel, idem, el Sr. Yuato.

En San Pascual, id., el P. Joaquin Rodriguez.

En las Escuelas del Sagrado Corazon, idem, el Sr. Flores.

Continúan los ejercicios del mes de Maria, en San Andrés de los Flamencos, San Marcos, San Ildefonso, Carboneras y otros templos.

En la V. O. T. de San Francisco habrá ejercicios a las seis, predicando el Sr. Lopez Conde.

En San Juan de Dios, Carboneras, San Fermín y Santa Bárbara, Via Crucis al anochecer.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Encarnacion en su iglesia, en San Plácido, San Lorenzo ó la de Gracia en su iglesia.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA

PRINCESA.—4.ª de abono.—T. par.—A las 8 1/2.—Le petit duc.—Ombraonnettes.

LARA.—A las 8 3/4.—Un caso de agua.—A las 9 3/4.—Zavayeta.—A las 10 3/4.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—El doctor Paletilla.

MODERNO.—A las 8 3/4.—El monaguillo.—A las 9 3/4.—Los aparecidos.—A las 10 3/4.—Chateau Margaux.—A las 11 3/4.—El Cordero Pascual.

APOLO.—A las 8 3/4.—Al Santol ¡Al Santol!—A las 9 3/4.—El chaleco blanco.—A las 10 3/4.—El duo de La Africana.—A las 11.—La verbena de la Paloma ó el boticario y las chuletas y estos mal reprimidos.

ROMEA.—A las 8 3/4.—Certamen nacional.—A las 9 3/4.—La fuente de los milagros.—A las 10 3/4.—Los africanistas.—A las 11 3/4.—El hijo de su esclavitud.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9.—Moda de la High-Life.—El asunto del día: La graciosa parodia de la fascinación y divinación del pensamiento humano.—Los leones de Sion, los perros se'pentina y cantante y el baile nacional.—Entrada general para señoras, niños y militares, 50 céntimos.

GRAN CIRCO DE COLON.—A las 8 3/4.—Variado espectáculo.—2.ª presentacion de los hermanos Lepick y el clown Tonito.—M. Boiset, M. Zela y otros principales artistas de la compañía.—Entrada general, 50 céntimos.

JAI-ALAI.—A las 5 de la tarde.—Partido entre los jóvenes pelotaris Amorot y Elosegui, contra Bilbaino é Irigoyen, a sacar los primeros del 7 1/2 y los segundos del 7.—Sillas, 1 peseta.—Entrada general, 50 céntimos.

ESPECTACULO CIENTIFICO de Perterra (Montera, 10).—Adiciones de 4 a 7 de la tarde y de 8 a 11 de la noche.

MUSEO NOM PLUS-ULTRA (Montera, 14, tienda).—Notable coleccion de figuras de cera y el célebre Horchestrion.

RUSIA (MADRID MODERNO).—Secciones de patines.—Carreras de trineos con premios.—Tiro de salón.—Conciertos.—Abierto el parque todo el día.

MADRID. IMPRENTA DE PORTANET, LIBERTAD, 29.

DE POLO A POLO

SALVAJISMO.—Loemos en Los Novedades, de Nueva York, fecha 7 del actual:

«Aquí nadie se preocupa porque haya un cadáver más y un negro menos. Así es que estos periódicos publican en breves líneas y sin comentarios la horrible noticia siguiente:

El lunes último se enfermó de una erupcion sospechosa un negro residente en Miles Switch, condado de Ouachita, Arkansas. Los vecinos, creyendo que se trataba de un caso de viruela, aunque no estaban seguros de ello por no haber examinado al paciente ningún médico, le colocaron en una choza aislada. Para destruir el foco

EDICION DE LA NOCHE

CRISIS EN FRANCIA

Conferencias. París 23 (6 t.).—En la tarde de hoy el presidente de la República, Sr. Carnot, ha recibido a los Sres. Challemel, Lacour y Dupuy.

Conservadores y radicales. París 23.—El presidente de la República ha hecho llamar al Sr. Bourgeois, a fin de consultarle.

En una reunion de diputados moderados ha sido aprobada la conducta política del Sr. Casimir Perier.

Los radicales, en una reunion celebrada hoy, han votado una orden del día, pidiendo que el futuro gabinete se forme en sentido avanzado a la izquierda.

Declina Bourgeois. París 22 (8 25 n.).—El Sr. Bourgeois, a quien el jefe del Estado deseaba confiar la misión de formar nuevo gabinete, ha declinado este honor.

Otros datos. París 23.—La proximidad de las elecciones hará más laboriosa la crisis, pues todos aquellos que aspiran a ocupar tan alto cargo y presentan para él su candidatura, evitarán gastarse entrando ahora a formar parte del nuevo gobierno.

La derecha, coaligándose con los socialistas y radicales, se ha vengado de Perier por la actitud que éste tomó cuando se disolvió la circular del Nuncio de Su Santidad.

Crisis laboriosa. París 24.—La crisis ministerial continúa en el mismo estado.

El Sr. Bourgeois se niega en absoluto a encargarse de la formacion del nuevo ministerio; pero existe la creencia de que el presidente de la República insistirá en hacerle desistir de su negativa.

Se dice que el Sr. Bourgeois será llamado hoy nuevamente por el Sr. Carnot, y que esta tarde se sabrá de una manera terminante la resolusion del ex-ministro de Justicia.

Los amigos particulares de éste aseguran que mantendrá su negativa, y que la crisis tardará todavía algunos días en quedar resuelta.—Fabra.

M. Dupuy. París 24 (1 35 tarde).—El Sr. Dupuy ha sido llamado al palacio del Eliseo.

Política radical. París 24 (1 50 t.).—El Sr. Dupuy ha manifestado al presidente de la República, Sr. Carnot, su opinion de que crees llegado el momento de hacer un ensayo de la política radical.

Dupuy ha prometido ir nuevamente al Eliseo esta tarde.

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

El «bill» de tarifas. Washington 24.—El Senado ha desechado, por 106 votos contra 26, una proposicion en que se pedía el aplazamiento de los debates sobre el bill de tarifas.

Las pasas. París 24 (1 50 tarde).—La comision de Aduanas ha acordado rechazar todo aumento de derecho sobre las pasas, habiendo en cambio aceptado los derechos de 10 y 12 céntimos sobre las melazas extranjeras.

Petición.

Lisboa 24 (12 40 t.).—El rey D. Carlos ha recibido hoy a la Diputacion de Paris y diputados de las minorías que reclaman contra la tardanza de reunir las Cortes.

Los obreros de ferro carriles. París 24 (1 45 t.).—Esta mañana ha celebrado su primera reunion el Congreso de obreros de ferro carriles.

No ha ocurrido ningún incidente. La concurrencia de delegados poco numerosa.

Lo del Brasil. Nueva York 24.—New York Herald publica un despacho de Rio Janeiro, diciendo que en el mensaje dirigido al Congreso por el presidente de la República, general Peixoto, se anuncia que el conflicto lusobrasileño está en vias de un arreglo amistoso.

El mismo periódico inserta un telegrama de Libertad (República del Salvador), manifestando que desde el 15 del actual han ocurrido en aquella ciudad varios en carizados combates entre los insurrectos de aquella República y las tropas del gobierno. En dicho despacho se hace ascender a 3.000 el número de los muertos habidos en estos encuentros, y a una cifra considerable el de los heridos.—Fabra.

Mr. Gladstone. Londres 24 (12 40 tarde).—El señor Gladstone ha sufrido en la mañana de hoy la operacion de batarle una catarata en el ojo derecho.

El éxito ha sido satisfactorio, encontrándose el paciente bastante tranquilo.

ALMUERZO AL SR. SOLDEVILLA

En el restaurant del café de Fornos se ha celebrado hoy el almuerzo en honor de nuestro ilustrado compañero en la prensa Sr. Soldevilla, con motivo de haber sido elegido diputado a Cortes por el distrito de Becerra.

El número de comensales no bajaría de 126, figurando entre ellos periodistas de todos los partidos políticos, gran número de diputados a Cortes y muchos amigos particulares del Sr. Soldevilla.

Debemos consignar un dato que habla mucho en favor de nuestras costumbres, y es que no ha habido biandis. Solo el señor Soldevilla, sin aparato de ningún género, dió las gracias a sus amigos y compañeros por el honor que le habían dispensado.

La comision organizadora del banquete puede estar satisfecha de sus trabajos, porque la fiesta ha resultado muy bien.

Real Academia de San Fernando

Esta tarde se ha celebrado la recepcion pública, como académico de número, en la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, del conocido arquitecto de Madrid D. Ricardo Velazquez Bosco.

Su discurso de entrada ha versado sobre el arte monumental en la Edad Media, trabajo que acredita los profundos conocimientos del nuevo académico en cuanto a la historia de la arquitectura se refiere.

En nombre de la Academia le ha contestado el Sr. D. Juan de Dios de la Rada y Delgado, el cual, despues de hacer un cumplido elogio de los merecimientos que concurren en el Sr. Velazquez, ha hecho atinadas observaciones sobre algunos puntos relacionados con la historia de la arquitectura en nuestra patria.

Ambos discursos han sido muy aplaudidos por la numerosa y distinguida concurrencia que ha asistido a la sesion.

Entre los concurrentes figuraban el pre-

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN EL CIEGO (ALAVA) EXCMO. SR. MARQUÉS DE RISCAL



PRECIOS EN LA ESTACION DE CENICERO

Table with columns for 'VINO EN SU' (2.º AÑO, 3.º AÑO, 4.º AÑO), 'Aguardiente estilo Charente', and 'Pesa aproximado'. It lists prices for various wine quantities and types.

Pedidos. Pueden hacerse al administrador en Elciego (Alava) Mr. G. Richard, dirigiéndole las cartas por Cenicero ó al apoderado de la casa en Madrid D. Emilio Dominguez y Perez, Ouesta de Santo Domingo, núm. 5, principal izquierda.

DEPOSITOS EN ESPAÑA

- List of wine deposits in various Spanish cities including Alicante, Almería, Alcoy, Avila, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cádiz, Cartagena, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ejeña, Gijón, Granada, Huelva, Jaén, Linares, Logroño, Madrid, Málaga, Murcia, Oviedo, and Palma de Mallorca.

PRECIOS EN ESTOS DEPOSITOS

Table showing prices for wine deposits in different locations, listing quantities and prices in pesetas.

Advertencias.—La procedencia legítima de estos vinos se acredita con la marca antes citada, que va siempre puesta en las barricas y barriles y en sus dobles envases, en las cajas para botellas, en las cápsulas, corchos, etiquetas y en el plomo que sellará la malla de alambre que envuelve á la botella y á la media botella.

Advertisement for 'LA ROSARIO' soap, featuring the text 'EL REY DEL TOCADOR' and 'GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS'.

Advertisement for 'ECONOMIA DOMESTICA' magazine, mentioning 'La Agencia de Publicidad de Emilio Cortés' and 'SAN MARGOS'.

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000 MARGOS ó aproximadamente Pesetas 700.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

- List of prizes for the lottery, including 'Premio 1.º 300000', 'Premio 2.º 200000', 'Premio 3.º 100000', etc., down to 'Premio 18.º 15000'.

30 de Mayo de 1894 Valentín y C.ª Expenduría general de lotería HAMBURGO Alemania

Advertisement for 'VENEREO-SIFILIS' medicine, describing its benefits for various ailments.

Advertisement for 'VICHY' mineral water, mentioning 'CELESTINS' and 'GRANDE GRILLE'.

Advertisement for 'COLOCANDO' real estate services, listing various properties for sale or rent.

Advertisement for 'CUBEBINA LECHAU' medicine, highlighting its effectiveness for respiratory issues.

Advertisement for 'Pectoral de Cereza' (Cherry Pectoral) by Dr. Ayer, describing its use for coughs and colds.

Advertisement for 'SOLUCION PATAUBERGE' and 'SOCIEDAD DE TELEFONOS DE MADRID', listing services and rates.

Advertisement for 'LOS MEJORES GUANTES' (The Best Gloves) by Esparteros.

Mayo 24) FOLLETON DE 'EL CORREO' (F. 128) LOS DRAMAS DE LONDRES III EL HOMBRE GRIS POR PONSON DU TERRAIL

Vanda y Marmuset permanecieron en la calle inmóviles y con los ojos fijos en aquella casa donde no se veía luz ni el menor movimiento...

miembros y vigoroso, con la cabeza hundida entre los hombros, los cabellos y barba rojos e incómodos, y que venía á medio vestir y con una linterna en la mano.

en sus preguntas, ni hizo ninguna otra observación. Por toda respuesta fué á abrir una puerta baja que se hallaba en el vestíbulo...

Vanda, los dos señores y Shoking habían permanecido junto á la puerta. Pero aquella puerta daba al centro de la galería, y ésta se prolongaba también hacia el Norte.